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INFORMATIVO Nº 30 – Maio de 2024 – Referente à 51ª Reunião Ordinária 

Informações gerais relacionadas ao Meio Ambiente, e ações realizadas pelo 
Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura da Prefeitura 
Municipal de Saltinho durante os mês de Maio de 2024. 

1- Saltinho participa da reunião de aprovação de  novo contrato de concessão 
da SABESP 

 
           Nesta segunda-feira (20), o Conselho Deliberativo da Unidade Regional de 
Serviços de Abastecimento de Água Potável e Esgotamento Sanitário Sudeste (Urae-
1) aprovou o novo Contrato de Concessão da Sabesp e seus anexos, que deverão 
entrar em vigor ao término do processo de desestatização da Companhia. A 
aprovação do contrato é uma etapa crucial para viabilizar a redução da tarifa de 
água e esgoto e garantir os investimentos para universalizar o saneamento básico 
até 2029.“Hoje estamos dando um importante passo no que diz respeito ao 
compartilhamento de infraestrutura, à eficiência do sistema, com a reunião de um 
conselho deliberativo da Urae, que se torna, de fato, um organismo vivo. E o que 
eu sinto nesse momento, em primeiro lugar, é orgulho do estado de São Paulo, 
orgulho dos seus dirigentes. Agradeço a dedicação de todos, para que pudéssemos 
firmar um grande contrato e construir um futuro promissor”, afirmou o governador 
Tarcísio de Freitas.“Nós acreditamos no legado. É por isso que gastamos tanta 
energia na elaboração desses contratos e no debate com as equipes técnicas. E por 
isso estamos muito seguros do que estamos fazendo. E eu queria passar essa 
segurança para vocês. Vocês não vão se decepcionar. Tenho plena convicção de que 
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temos um modelo que será um exemplo para o Brasil e fará parte da história do 
nosso estado de São Paulo. E podem ter a certeza de que o Estado de São Paulo 
caminhará junto com cada cidadão que merece o melhor em termos de prestação 
de serviço”, acrescentou Tarcísio.  

             Participaram da reunião do Conselho Deliberativo da Urae-1, pelo 
Município de Saltinho o Prefeito Helio Franzol Bernardino; o Engº agrônomo João 
Francisco de Lima – representante titular do conselho e o Sr. Wesley Sandro dos 
Santos – suplente, além do governador Tarcísio de Freitas, a secretária de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, outros secretários de estado, 
prefeitos, sociedade civil, entre outras autoridades. O Conselho Deliberativo da 
URAE-1 foi instalado com a posse dos representantes do Governo do Estado de SP, 
das 371 prefeituras e da sociedade civil. Também foi realizada a eleição do 
Coordenador e Suplente do Conselho. Para Coordenador, o Conselho escolheu a 
secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, com 
86,09% dos votos. Já para suplente, foi eleita Thiely Verônica Bressani, de Franco 
da Rocha, com 66,22% dos votos.  

             A desestatização da Sabesp está sendo conduzida com três objetivos: levar 
água potável e esgoto coletado e tratado para todos, incluindo áreas rurais e 
urbanas informais, até 2029, quatro anos antes do estabelecido no Novo Marco do 
Saneamento. Além disso, está prevista uma redução de 10% na tarifa social e 
vulnerável, beneficiando diretamente os cidadãos mais carentes. A tarifa residencial 
terá uma diminuição de 1%, enquanto as tarifas comerciais, industriais e outras 
terão uma queda de 0,5%, contemplando todos os usuários. Essas reduções serão 
viabilizadas por meio de um novo modelo de cálculo da tarifa, que garantirá que os 
valores praticados pela Sabesp fiquem sempre abaixo do valor sob controle estatal. 
Para tanto, serão utilizados recursos do Fundo de Apoio à Universalização do 
Saneamento Básico no Estado de São Paulo (FAUSP). Esse fundo será financiado 
por meio de 30% do valor obtido na desestatização e pelos dividendos pagos pela 
Sabesp à gestão paulista após a desestatização. O novo contrato da Sabesp inclui 
investimentos obrigatórios solicitados pelos municípios, garantindo cobertura em 
áreas urbanas, rurais e informais. Com implantação, modernização ou aumento de 
capacidade de sistemas de abastecimento de água (SAAs), estações de tratamento 
de esgoto (ETEs) e estações de tratamento de água (ETAs) em algumas cidades como 
Osasco, Suzano, Ilhabela, Iguape, Registro, entre outras. Programas obrigatórios 
de proteção de unidades de conservação e saneamento rural também estão 
incluídos, com prazos definidos para execução e levantamento de domicílios em 
áreas rurais para futuras melhorias. Em caso de eventos climáticos extremos, a 
Sabesp terá um plano de contingência em vigor, visando a proteção dos sistemas 
produtores e a manutenção do fornecimento de água em situações emergenciais. 
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2 – Defesa Civil de Saltinho participa da Oficina Preparatória – Operação SP 
Sem Fogo  

     A Defesa Civil de Saltinho participou da Oficina Preparatória – Operação SP Sem 
Fogo 2024, onde estivem presente o Coordenador da Defesa Civil o Engº Agrônomo 
Sr. João Francisco de Lima e os agentes Wesley Sandro dos Santos e o Sr. Marcos 
Roberto Antonio, esta capacitação foi realizada em dois dias, de modo presencial e 
foram abordados assuntos como: acionamento do Plano de Contingência para o 
período de estiagem e o Plano de Auxílio Mútuo em Emergência (PAME), 
monitoramento da umidade relativa do ar (URA) e inserção de dados no Sistema 
Integrado de Defesa Civil (SIDEC), protocolo de acionamento de aeronaves e crimes 
ambientais relacionados a incêndios, estratégia de comunicação, além de aulas 
práticas sobre técnicas de combate direto e indireto a incêndios em coberturas 
vegetais, uso correto dos equipamentos e regras de segurança para deslocamento 
na mata. Na edição deste ano houve aula com o Conselho Regional de  Medicina 
Veterinária. 
 
      Os incêndios causam prejuízos econômicos e ambientais e destroem 
patrimônios e vidas. A participação dos setores produtivos nas capacitações é muito 
importante para fortalecer o Agro Paulista e somar esforços com o Corpo de 
Bombeiros, Defesa Civil e Municípios Paulistas para prevenir e combater, com 
segurança e efetividade, os incêndios nas áreas agrícolas. 
 
     3 – Defesa Civil de Saltinho alerta para as consequências das queimadas no    
Município 

            A Prefeitura de Saltinho, através dos Departamentos de Meio Ambiente e 
de Saúde e da Defesa Civil reforça junto à população os prejuízos que as queimadas 
geram para a saúde de pessoas e de animais. Além de transtornos aos vizinhos, a 
queima de lixo, pneus, ou qualquer detrito ou objeto é capaz de produzir odor e 
fumaça nocivos à saúde, podendo causar problemas de saúde de ordem 
respiratória, tais como bronquite, sinusite, rinite, entre outros. As ocorrências 
passam a ter implicações ainda maiores na área rural, considerando a dimensão 
das áreas atingidas. Além disso, a queimada pode ficar totalmente fora de controle, 
oferecendo ainda mais riscos à saúde das pessoas, além de gerar prejuízos pelo 
corte de energia, caso cheguem aos fios de alta tensão. Para evitar esse tipo de 
ocorrência, a consciência e a colaboração da população são de fundamental 
importância. Para isso, a Defesa Civil disponibiliza o telefone 3439 7804, de 
segunda a sexta, das 8h às 11h e das 13h às 16h para que o munícipe possa 
informar à Prefeitura qualquer ocorrência. 
            Queimada em Saltinho é passível de multa. Além de ser crime ambiental 
na esfera nacional, provocar queimadas também é passível de multa em Saltinho. 
Segundo a Lei Complementar 39/2018 - “Art. 130.A. Fica proibido atear fogo em 
mato, lixo ou arbustos existentes em terrenos localizados na Zona Urbana do  
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Município. A multa estabelecida aos infratores é de 20 (vinte) Unidades Fiscais do 
Município de Saltinho. 
 

 Fev. Mar. Abr. Mai. Jun. Jul. Ago. 
4 - Data da próxima reunião presencial   

        Dia 26 de Junho de 2024, quarta – feira , às13h no Centro Cultural e   

Recreativo Dep. João Herrmann Neto (Rua José Torrezan, 1535 – Saltinho). 

 
 

Saltinho, 03 de Junho de 2024. 
 
 
 
         Carlos Roberto Torrezan –         Presidente do COMDEMA 
         João Francisco de Lima  -      1º Secretário do COMDEMA 
          


